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Г О Р О Д С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

ШУМ ОТ ТЭЦ
Как сообщила пресс�служба Орлов�

ской генерирующей компании, на Ор�
ловской ТЭЦ ведётся подготовка обо�
рудования к предстоящему отопитель�
ному сезону 2006—2007 годов. В свя�
зи с плановой парокислородной
очисткой одного из трёх котлов в рай�
оне ТЭЦ  с 12 по 16 мая в дневное вре�
мя суток будет повышенный шум. 

СОБАКА БЫВАЕТ ПОСЛУШНОЙ
Завтра на площадке для дрессиров�

ки собак, расположенной в Орле по
улице Полесской, 53, откроются пер�
вые официальные соревнования по
международному послушанию (дрес�
сировке) собак. До настоящего време�
ни они проводились в столице и Туле.
Победителям�дрессировщикам будут
присуждаться звания кандидатов в
чемпионы России по дрессировке со�
бак. С представителями Орла за зва�
ние лучших поборются гости из Моск�
вы и Тулы. Питомцы должны проде�
монстрировать умение выполнять ряд
сложных команд, в том числе и на
большом удалении от хозяев. 

Сегодня выступят собаки, которых
воспитывают ребята из орловской
школы юных собаководов, а завтра —
питомцы профессиональных дресси�
ровщиков.  

НАШ БАСКЕТБОЛИСТ РАСТЕТ
Воспитанник орловского баскетбо�

ла Алексей Ветров в следующем сезо�
не станет первым участником чемпио�
ната России по баскетболу в высшей
лиге от Орловщины. Он завоевал пу�
тёвку в высший дивизион, выступая в
составе клуба "ТГУ�Тамбов". 

Отметим, что Алексей является луч�
шим снайпером первой лиги в Черно�
земье прошлого сезона. Сейчас он
обучается на 4�м курсе Орловского го�
сударственного технического универ�
ситета.  

"Я ПРИДУ!"
Так называется акция в поддержку

службы в армии, которая состоится
завтра в городском парке культуры и
отдыха. Она организована по инициа�
тиве отдела по делам молодёжи Со�
ветского района и молодёжного дви�
жения "Наши". 

В программе мероприятия — раз�
личные конкурсы, викторины, выступ�
ления творческих коллективов. Буду�
щим солдатам вручат "кисеты Родины"
с горстью родной земли. Среди при�
глашённых — ветераны Великой 
Отечественной войны и локальных
войн и конфликтов, руководство обла�
стного военкомата, воспитанники цен�
тра "Десантник". 

ОГОНЬ ИЗ ОФИСА
Вчера ночью в офисном помещении

на первом этаже дома по улице Ок�
тябрьской, 211 загорелась бытовая
техника. По сообщению пресс�службы
областного управления МЧС, пожар�
ные расчеты прибыли на место проис�
шествия оперативно, и уже через де�
сять минут опасность распростране�
ния огня на другие этажи была предот�
вращена. 

О каких�либо дополнительных про�
верках сотрудниками МЧС в жилых до�
мах, где первые этажи заняты офис�
ными помещениями, в связи с проис�
шествием пока не сообщается.  

СОЦРАБОТНИКИ ПОВЫШАЮТ

КВАЛИФИКАЦИЮ
На социальном факультете Орлов�

ского государственного университета
проходят курсы повышения квалифи�
кации для заведующих отделениями и
специалистов социально�медицинско�
го обслуживания на дому граждан по�
жилого возраста и инвалидов. 

Обучение проводится в соответ�
ствии с договором между вузом и об�
ластным управлением социальной за�
щиты населения.

В течение двух недель лекции про�
слушают 40 человек. После этого бу�
дет проведена аттестация с выдачей
свидетельств о повышении квалифи�
кации. 

Нынешняя группа — вторая в этом
году. Выпуск первой состоялся накану�
не майских праздников. Слушателями
были около 40 специалистов по работе
с семьёй и детьми.

ПОДГОТОВКА К КАНИКУЛАМ
На заседании межведомственной

комиссии администрации Северного
района состоялась защита программ
летнего отдыха детей в учреждениях
образования.  

Отмечено, что в каждом учебном
заведении будут созданы оздорови�
тельные лагеря с дневным пребывани�
ем детей в возрасте от семи до 15 лет.
В них отдохнут более 1280 школьни�
ков. 

Многие ребята будут трудиться в
экологических отрядах и ремонтно�
строительных бригадах. Учащиеся вы�
ступят также в летних спартакиадах и
примут участие в турслётах.  

МЕТОДИСТЫ ЗАВЕРШИЛИ

УЧЁБУ
В библиотеке имени И.А. Бунина

состоялся итоговый областной семи�
нар методистов дополнительного об�
разования, работающих в районных
Домах творчества. На протяжении го�
да они обучались в областном центре
дополнительного образования, кото�
рый является проводником и коорди�
натором всех инноваций в этой систе�
ме. 

Также были награждены лауреаты и
дипломанты пятого областного кон�
курса авторских программ дополни�
тельного образования и подведены
итоги работы областного центра до�
полнительного образования за 2005—
2006 годы. 

Информагентство
"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Но когда  сравниваешь   зеле�
ный облик Орла с фото в глянце�
вых журналах, показывающих
примеры реконструкции парков,
цветочного оформления улиц в
Москве, городах европейских
стран, то  становится обидно за
родной город. Разве мы не мо�
жем делать зеленые скульптуры в
скверах (проволока для основы
фигур в Орле производится), ус�
тановить нехитрые вертикальные
конструкции с роскошными шап�
ками цветов? Ведь смотрите, ка�
кие силы  для превращения Орла
в более красивый,  цветочный го�
род имеются: зеленым строи�
тельством занимается  специаль�
ное муниципальное предприятие
"Коммунальник",  в аграрном уни�
верситете готовят инженеров по
садовому и парковому хозяйству,
предприниматели все более ак�
тивно проявляют себя в сфере
озеленения, ландшафтного ди�
зайна. 

Понемногу в зеленом  оформ�
лении нашего города появляются
новые элементы. Вот уже возле
ресторана на центральной улице,
н а п р и м е р ,
можно увидеть
шапки розовых
цветов в под�
весных корзи�
нах, прикреп�
ленных к стене.
Это необычно и
красиво. Вла�
дельцы одного
магазина на
Комсомольской
улице нынеш�
ней весной на�
чали выносить
днем  на улицу
контейнеры с
а н ю т и н ы м и
глазками, ставить их возле входа
и окон,  а вечером заносить  в  по�
мещение. Но это пока единичные
случаи. Чего  же  не хватает, что�
бы   преобразились улицы, скве�
ры, дворы, территории возле ма�
газинов и учреждений,  — про�
фессионализма, любви к родно�
му городу, к самим себе?

Существует городская про�
грамма  зеленого строительства
в Орле на 2006 год. Как участвует
в ней МУП "Совхоз "Коммуналь�
ник"? Главное, как рассказал нам

директор  МУП  "Коммунальник"
В.Н. Сидоренко, — выпиловка
старых и угрожающих жизни лю�
дей деревьев и посадка новых де�
ревьев, кустарников. В теплицах
"Коммунальника"  выращивают
цветочную рассаду для городских
клумб и продажи предприятиям,
населению. Стрижка деревьев,
кустарников, газонов в Орле —
тоже обязанность этого предпри�
ятия.  В доказательство мастер�
ства  специалистов В.Н. Сидо�
ренко показал мне медаль, кото�
рой  был награжден "Коммуналь�
ник"  в прошлом году  за участие
в  третьем  городском фестивале
цветников и ландшафтной архи�
тектуры, проходившем на ВВЦ в

Москве  и посвященном 60�летию
Победы. Клумба на центральной
аллее ВВЦ, созданная орловца�
ми,  внесена в каталог лучших ра�
бот.  Еще они привезли из столи�
цы диплом за качество цветочной
рассады.  Подготовлен интерес�
ный  эскизный проект зеленого
оформления нового магазина
"Коммунальника" по продаже
рассады, цветов, саженцев.    

Скоро мы, любуясь городски�
ми клумбами (всего их больше
80), увидим, насколько  посажен�

ные работниками "Коммунальни�
ка" цветы будут соответствовать
заявленной теме — 440�летию
Орла. Рисунки клумб, схемы рас�
положения разных цветов в МУП
были разработаны заранее.  И
все же знакомство с работой
"Коммунальника" оставило впе�
чатление, что предприятие про�
должает работать по традицион�
ной, уже устаревшей схеме озе�
ленения города, что слабо со�
трудничает с городским управле�
нием архитектуры.

Еще в прошлом году, напри�
мер, намечалось установить в
городе несколько конструкций
для так называемого вертикаль�
ного озеленения, когда на спе�
циальные формы подвешивают
корзины с цветами.  Они могли
бы украсить город, но планы не
претворились в жизнь.  По сло�
вам В.Н. Сидоренко, даже про�
стая конструкция стоит    от 12 до
18 тыс. рублей, в готовом виде
они продаются в Липецке.  Кро�
ме того,  требуются специальные
контейнеры для цветов. Но раз�
ве нельзя разместить  заказы на
орловских заводах? Кстати, еще
два года назад на малом маши�
ностроительном предприятии
"Орпек" я видела  кронштейны,
которые здесь начали изготав�
ливать для подвесных цветочных
корзин, учитывая тенденции озе�
ленения.  Но в Орле эта  продук�
ция   пока очень мало востребо�
вана. Кстати, орловские  пред�
приниматели, которые занима�
ются озеленением  и ланд�
шафтным дизайном, с которыми
я разговаривала, считают, что
совсем не обязательно платить
большие деньги за вертикальные
конструкции. Это можно сделать
гораздо проще и дешевле.  Было
бы только желание…

В прошлом году на все рабо�
ты (по выпиловке старых и боль�

ных деревьев, по посадке деревь�
ев и кустарников, цветов,  выра�
щиванию рассады, уходу за газо�
нами, клумбами и т.д.)  "Комму�
нальником"  было использовано
18,5 млн. рублей бюджетных
средств. На 2006 год, по словам
В.Н. Сидоренко,  из городского
бюджета выделено 6 млн. рублей,
хотя городская программа ново�
го зеленого строительства на ны�
нешний год, по его мнению, тре�
бует порядка 22,5 млн. рублей.
Согласно этой программе для
восполнения зеленого фонда го�
рода предстоит выпилить 2500
деревьев, обрезать 9000 кустар�
ников, посадить  8000 деревьев,
17000 кустарников, 300000 цве�
тов, построить 20000 кв. м новых
газонов и т.д.  Директор несколь�
ко  уклончиво ответил на мой во�
прос, где же найти недостающие
деньги. Дескать,  задача, которая
поставлена перед нами по зеле�
ному строительству, будет вы�
полнена. "Мы — хозрасчетное
предприятие, выполняем муни�
ципальный заказ, другим видом
деятельности не занимаемся, —
подчеркнул он. —  Если нам не да�
дут деньги, которые мы заработа�
ем, то мы не сможем заплатить

налоги, выплатить людям зарпла�
ту". Для справки: в МУП "Комму�
нальник" сейчас работают 129 че�
ловек — вдвое  меньше, чем пять
лет назад. Директор ссылался на
большие затраты по оплате элек�
троэнергии, газа, воды. Дескать,
себестоимость выращивания од�
ной штучки цветочной рассады
составляет 16 рублей, а мы в про�
шлом году продавали ее почти
вдвое дешевле. Но предложений,
как выращивание цветов  сделать
прибыльным, а не убыточным, я
от него не услышала. Может, они
есть у кого�то другого?

Ищет ли "Коммунальник"  ча�
стные заказы по озеленению?
Пока заявок на благоустройство
дворов, как сказал В. Сидоренко,
нет, а частных клиентов можно по
пальцам пересчитать, погоды в
производстве два�три их заказа
не сделают. Уходя с предприятия,
я заглянула в теплицы. Нежные
розы, пышные хризантемы,
скромные анютины глазки радо�
вали взгляд. Но сами старые теп�

лицы  с  разорванной местами
пленкой оставили тревожное впе�
чатление начавшегося запусте�
ния. 

Конкурентов своему предпри�
ятию  среди предпринимателей
директор "Коммунальника" пока
не видит. Но так ли он прав? Если
существует такой городской за�
каз, как выпиловка старых дере�
вьев или реставрация парка, то
уже в ближайшее время вполне
могут появиться фирмы, желаю�
щие получить на конкурсе такой
заказ. И затраты на электроэнер�
гию у них могут оказаться мень�
ше, чем у "Коммунальника".
Очень скоро в соответствии с но�
вым Жилищным кодексом в об�
щей собственности жильцов мно�
гоквартирных домов окажутся и
земельные участки, примыкаю�
щие к этим домам. К кому обра�
тится обслуживающая такой дом
организация, чтобы сделать кра�
сивый дизайн прилегающей пло�
щадки и стильное озеленение?
Думается, что руководство "Ком�
мунальника" недооценивает воз�
можности и потенциал предпри�
нимателей. 

Одна из них, например, —
член Союза дизайнеров России

Елена Фомина, которая  работала
в управлении архитектуры г. Ор�
ла. Год назад она ушла в частный
бизнес. Сейчас она, в частности,
занимается озеленением пло�
щадки вокруг нового здания ар�
битражного суда. Елена  Фомина
рассказала мне об опыте москви�
чей по благоустройству муници�
пальных дворов.  В столице вот
уже три года действует городская
программа, ставящая задачу не
просто сделать дворы зелеными,
красивыми, но еще и максималь�
но учесть интересы жильцов. Ска�
жем, проводится тендер среди
фирм на работу по созданию зе�
леного  уголка во дворе  для про�
живающих в ближайших домах
ветеранов — с лавочками, столи�
ком для шахмат, маленькой эст�
радой для концертов, цветниками
и деревьями.   Или  ставится за�
дача оформить уютный уголок во
дворе для детей, с использовани�
ем современных малых форм.
Многие частные фирмы столицы
участвуют в этой программе. А
почему такого нет  в Орле? 

Совсем недавно недалеко от
Орла открылся магазин предпри�
нимателя В. Пуденкова с симво�
личным названием "Садовый
центр". Этот магазин интересен не
только продажей посадочного ма�
териала, прочих товаров, необхо�
димых для озеленения, благоуст�
ройства  дворов, садовых участ�
ков. Но и тем, что  он становится
своеобразным клубом для орлов�
ских предпринимателей, которые
занимаются озеленением, ланд�
шафтным дизайном. Они  прихо�
дят сюда,  чтобы пообщаться, об�
судить проблемы. Вадим Пуденков
надеется  со временем на базе сво�
его центра объединить людей, ко�
торые любят и хотят лучше обуст�
роить свой сад, огород, двор: и
профессионалов, и любителей.

А если вспомнить, что  в Орле
стали приживаться праздники
улиц, с конкурсами среди жите�
лей на лучший палисадник, са�
мый цветочный балкон, что сей�
час каждый желающий может
увидеть примеры оформления
зеленых стен, арок, скульптур,
необычных по форме клумб и аль�
пийских горок в книгах и журна�
лах, то нетрудно сделать прогноз.
Похоже, что скоро в зеленом,
цветочном облике  нашего люби�
мого города  могут произойти
большие перемены. 

Кстати, год назад в ходе вы�
ездного заседания областного
штаба программы "Славянские
корни" в дальнем Краснозорен�
ском районе мне посчастливи�
лось увидеть чудесный двор воз�
ле дома, построенного одной
молодой семьей по этой про�
грамме. С хорошим газоном, ма�
леньким водоемом, альпийской
горкой, садовыми фигурами. Хо�
зяевам помогли в этом обуст�
ройстве, по их словам, журналы
и советы друзей. До Орла тоже
доходят новые веяния.  

Людмила СТАВЦЕВА.

Станет ли Орел цветочным городом?
Весна наконец�то
вдохнула жизнь в
березы, липы, во все
деревья на улицах, в
скверах и парках Орла,
окутав  их зеленой
дымкой  листвы.
Заалели тюльпаны на
городских клумбах. Мы
любим свой город,
которому  440 лет.
Радуемся, когда
распускаются цветы,
когда более ухоженными
и красивыми становятся
скверы,  дворы, улицы.

Двор 11�го дома просторный, ас�
фальтированный. Правда, еще  можно
было бы привести в порядок газон, сде�
лать оборудованную площадку для
спортивных игр… Да мало ли какие еще
идеи смог бы воплотить рачительный
хозяин. Вот только хозяина такого у
двора, похоже, нет.

Во дворе гоняют мяч ребятишки, не�
торопливо катят коляски с малышами
молодые мамы. Все в порядке. Но для
завершения этой почти идиллической
картины все же чего�то не хватает. По�
няла: бабушек на лавочках у подъезда.
Без этого и двор не двор! Кто же при�
струнит не в меру расшалившуюся дет�
вору, поучит неопытных мамаш воспи�
тывать детей, обсудит нового кавалера
Маши из третьего подъезда? Бабульки
на лавочках во дворах, как правило, со�
здают какую�то общность среди заня�
тых своими делами соседей, порой ед�
ва знающих друг друга в лицо.

Пожилые жительницы дома по Крас�
ноармейской тоже с удовольствием ус�
троили бы такие "посиделки". Если бы
не одно "но": присесть�то им и некуда.
В двух подъездах, седьмом и восьмом,
живут в основном пенсионеры. Многие
передвигаются с трудом. И возмож�
ность подышать свежим воздухом, об�

судить с приятельницами новые спосо�
бы лечения всевозможных недугов, по�
говорить об увиденных телепередачах
стала бы для них настоящей отдушиной
в их не слишком радостной жизни.

"Если бы у меня в квартире был бал�
кон, я бы не стала никого беспокоить, —
как будто извиняясь, объясняет Нина
Сергеевна свою "настойчивость". — Но
балкона нет, и я фактически лишена
возможности подышать воздухом. Ведь
выйти на улицу для меня — проблема, а
присесть, отдохнуть негде. Не могу я и
дойти до ЖЭУ, объяснить его начальни�
ку, что просим мы самое необходимое.
Наверное, причина в том, что у ЖЭУ нет
денег на то, чтобы поставить нам лавоч�
ки".

Думаю, уважаемая Нина Сергеевна,
что дело не в деньгах. Найти две доски
и покрасить их — вот и все, что нужно,
чтобы выполнить просьбу стариков. Но
ведь для этого нужно их услышать, про�
явить понимание и чуткость. А эти каче�
ства, по�видимому, у работников чет�
вертого ЖЭУ отсутствуют. Вот и вынуж�
дены пожилые люди писать в редакцию,
надеясь, что хотя бы после публикации
в газете их письма проблема решится. 

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

К нам в редакцию пришло письмо 

от Н.С. Пахомовой, жительницы дома №11 

по улице Красноармейской. "Никому до нас нет

дела, — пишет Нина Сергеевна, — старые мы люди, 

не нужны никому …". Что же заставило нашу читательницу

написать такие горькие, полные отчаяния слова?

Оказывается, уже три года пожилая женщина звонит в ЖЭУ

№ 4, которое обслуживает этот дом и дворовую

территорию, с единственной просьбой: поставить 

у подъезда хотя бы две лавочки. И три года слышит

обещания. До дела же руки у работников ЖЭУ не доходят.

А вот что сообщил в редак�
цию по телефону ветеран тру�
да Л.П. Морщихин: "Всегда
платил за электричество во�
время. Не было никаких дол�
гов. А в этом месяце по новой
квитанции получается, что я
недоплатил несколько тысяч.
Откуда такие цифры? Я ниче�
го не могу понять…". 

Введение новой формы
квитанций оплаты за электри�
чество для населения вызвало
такое количество жалоб и на�
реканий, что депутаты город�
ского Совета Орла вынуждены
были включить этот вопрос в
повестку дня очередного за�
седания, состоявшегося в
конце прошлого месяца. До�
кладывал по этому вопросу
генеральный директор орлов�
ского филиала ЗАО "ИНТЕР
РАО ЕЭС" Ю.Н. Юрьев. По
словам директора, введение
новой формы квитанции свя�
зано с изменением законода�
тельства и реформированием

"РАО ЕЭС" (производством,
передачей и сбытом электро�
энергии теперь  занимаются
разные компании). А несоот�
ветствие между потребленной
и оплаченной энергией, кото�
рое  существовало в переход�
ный период по новой форме,
должно само собой "рассо�
саться" к третьему платежно�
му месяцу, т.е. предполага�
лось, что в один из месяцев
плательщик переплачивал, в
другой — недоплачивал, а к
третьему месяцу платежи уже
должны были соответствовать
фактическому количеству по�
требленной электроэнергии. 

Однако, видимо, что�то в
этой схеме не срослось, т.к. в
мае энергетики снова удиви�
ли горожан — у кого�то в кви�
танции значатся долги, другие
получили листочки с извине�
ниями и под грифом "не под�
лежит оплате" — оказалось,
что переплатили. Складыва�
ется впечатление, что энерге�

тики и сами запутались в но�
вой схеме оплаты.

На заседании горсовета о
соответствии формы квитан�
ции законодательству  депу�
татам докладывал председа�
тель комитета по экономичес�
кой политике В.В. Соломатин.
Из его доклада следовало, что
энергетики закон не наруши�
ли, а введенная форма кви�
танции соответствует норма�
тивным актам. И депутаты по�
становили: рекомендовать ру�
ководству орловского филиа�
ла ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС" про�
вести дополнительную разъ�

яснительную работу среди
горожан через СМИ. На засе�
дании также отмечалось, что в
условиях, когда население в
массе своей не поняло суть
предлагаемых изменений, со�
трудники не проявляют доста�
точной терпимости в работе с
потребителями, а телефоны
абонентского отдела зачастую
недоступны для населения —
либо никто не отвечает на
звонки, либо  звучат короткие
гудки. Ю.Н. Юрьев пообещал
народным избранникам, что
учтет замечания и проведет
дополнительную разъясни�
тельную работу как с населе�
нием, так и со своими сотруд�
никами.

Предположение же
наших читателей, что
энергетики хотят ре�
шить проблему непла�
тежей за счет добросо�
вестных потребителей,
думается, не соответ�

ствует действительности. Как
известно, население у нас в
большинстве своем дисципли�
нированное, и расчеты по
квартплате приближаются к
100 процентам. Есть проблемы
с платежами у муниципальных
предприятий и учреждений. В
своем выступлении  Ю.Н. Юрь�
ев скромно заметил, что эти
долги составляют несколько
десятков миллионов рублей.
Однако это уже другая исто�
рия, и она не имеет отношения
к новым квитанциям. А по пово�
ду нововведений ЗАО "ИНТЕР
РАО ЕЭС" напрашиваются во�
просы: зачем было весь этот
"огород городить"? Не пора ли
прекратить упорствовать в сво�
ем желании переучить все на�
селение города? Может, проще
вернуться к старому порядку?
Однако эти вопросы народные
избранники гендиректору не
задавали. А зря.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

РЕЗОНАНС

Строки из коллективного письма в редакцию: "Прочитали в

"Орловской правде" статью "Сервис или путаница?". Полностью

поддерживаем отрицательное мнение автора этой статьи

ветерана ВОВ В.Д. Тетерина о новых квитанциях по оплате

электроэнергии. Руководство ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС" все сделало

для того, чтобы запутать людей. Если эти непонятные квитанции с какимиJто

долгами нам будут присылать и дальше, то мы обратимся к губернатору

области, чтобы он принял меры. Для чего порядок, который существовал

десятилетиями и всех устраивал, вдруг изменили? У нас складывается

впечатление, что путаница нарочно введена для того, чтобы перекрыть долги

неплательщиков за счет населения…". 

Егорова, Королева, Усачева, Петрова и другие.

г. Орел.

Злополучные квитанции

О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ

Безденежье 
или равнодушие?
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Слева направо: Ольга Ивановна Ашихмина, Ольга Викторовна Макаркина.


